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Н А Г Р А Д Ы
За большие заслуги в области охраны здо 

ровья советского народа, развитие медицинской 
науки и медицинской промышленности Президи 
ум Верховного Совета СССР Указом от 2 декаб 
ря 1966 года наградил орденами и медалями СССР 
работников здравоохранения и медицинской про 
мышленности-

В том числе; орденом Трудового Красного 
Знамени награждена ХАДЖИНОВА Лариса Демь 
яновна, врач Навашинской районной больницы, и 
медалью «За трудовое отличие»—РЕТИВОВА На" 
талья Григорьевна, фельдшер Навашинской рай 
онной больницы__________________________________

В Ы С О К И Е

ЗАВЕРШАЕТСЯ ПЕРВЫЙ ГОД 
П Я Т И Л Е Т К И

jjj Идет последний месяц первого года пятилетки. Сей 
1 час уже ясно можно себе представить, с какими резуль 

татами в хозяйственной деятельности и культурном 
строительстве приходят наши предприятия, колхозы, ор
ганизации и учреждения. На исходе года каждый руко
водитель, оглядываясь назад, прикидывает, а что же I 
сделано за год и что еще предстоит сделать за остав
шиеся дни последнего месяца.

Рабочие слюдяного цеха завода стройматериалов 
№■7 раньше всех в ноябре встретили новый год. Они 
вот уже целый месяц трудятся в счет 1967 года—второ
го года пятилетки. На сегодня цех сдал готовой продук
ции на 25 тысяч рублей сверх плана текущего года.

В нынешнем году увеличилось количество жилых 
домов. На площади В. И. Ленина построены и заселены 
два пятиэтажных дома, достраиваются и застроено еще 
несколько многоквартирных домов. Свыше ста семей 
справили новоселье в новых благоустроенных кварти
рах. Подготовлены к эксплуатации прекрасные помеще
ния под магазины. Славно потрудились в этом, году тру
женики села. Колхозы и совхоз «Кулебакский» органи
зованно провели все сельскохозяйственные работы, до
срочно выполнили государственный заказ по продаже 
продуктов полеводства и животноводства. За доблест
ный труд большая группа полеводов и животноводов 
удостоена высоких правительственных наград.

Между тем, наряду с успехами, в районе имеются 
и серьезные недостатки, которые нельзя не видеть. Б те
чение ряда месяцев основные предприятия города си 
стематически не выполняют государственного планового 
задания, к сейчас судостроительный завод и завод 
стройматериалов стоят на грани провала годового пла
на. Это. безусловно, не может не волновать навашинцев 
Известно, что установленный план является законом для 
предприятия.

Создавшееся положение на этих предприятиях тре 
бует от хозяйственных и партийных руководителей чет
кого, продуманного руководства. Необходимо- принять 
самые решительные меры к . тому, чтобы в оставшиеся 
дни декабря значительно повысить производительность 

"* труда, увеличить выпуск продукции. А чтобы это с.де 
лать, недостаточно одних призывов, нужно создать уело 
вия для высокопроизводительного труда на каждом 
производственном участке, каждому рабочему.

Партийные, профсоюзные.и комсомольские органи
заций вместе с администрацией предприятий должны ор
ганизовать живое, действенное соревнование за выполне
ние и перевыполнение дневных норм каждым рабочим. 
Необходимо полнее использовать оборудование на всех 
производственных участках. Очень важно, чтобы ход вы
полнения обязательств в коллективах отражался на До 
сках показателей, на страницах стенной печати.

Многое предстоит сделать работникам сельского 
хозяйства по подготовке колхозов к предстоящему ве 
сениему севу. Нужно уже сейчас готовить семена, техни
ку, накапливать удобрения, учить полеводов лучшим 
приемам в выращивании высоких урожаев. Большая ра
бота предстоит животноводам. Они призваны организо
ванно провести зимовку скота. От их труда зависит ус
пех дела в 1967 году.

Наш народ готовится к 50-летию Советской власти. 
Этот славный юбилей навашинцы стремятся, как и весь 
советский народ, отметить большими трудовыми успеха
ми. Вступая в социалистическое соревнование, коллек
тивы предприятий, труженики села, работники торговли, 
культуры и быта принимают повышенные обязательства 
по выпуску промышленной и сельскохозяйственной про
дукции, расширению торговой сети, улучшению обслу
живания населения в культурном отношении.

Принятые обязательства должны быть выполнены с 
честью.

К  50-летию Советской власти

План 11 месяцев выполнен
Широкое социалистическое соревнование 

за достойную встречу пятидесятилетия Со
ветской власти развернулось среди производ
ственников малярно-достроечного цеха судо. 
строительного завода.

План по выпуску валовой и товарной про
дукции коллективом цеха за 11 месяцев вы 
полнен успешно. Особенно высоких показате
лей в труде добились бригады, возглавляв 
мые В. И. Швецовым, Н. И. Кутьиным, Н. Ф. 
Пялиным, Г. М. Ивентьевым. Коллективы 
этих бригад работают ритмично, сдают из 
делия хорошего качества. Цеховым комите 
том профсоюза лучшим производственникам 
В. И. Швецову, Н, Д. Косых, В, В. Фурсову,

И. П. Судакову присвоено звание ударника 
коммунистического труда.

Бьет ключом в цехе творческая мысль. Ос 
новное ядро рационализаторов с каждым ме 
сяцем обрастает новыми свежими силами. 
Большую работу новаторы ведут по техниче
скому прогрессу, снижению себестоимости 
продукции, экономии сырья и материалов. 
План по рационализации за 11 месяцев здесь 
выполнен на 188 процентов. Например, внед
рение новшеств, предложенных тт. Ссреги 
ным .Судаковым и Чернышевым, дали произ 
водству большой экономический эффект.

Е, ИВАНОВ

В НОГУ
со

СТАРШИМИ
О молодежи всегда гово

рят, что она боевая, энер
гичная, с огоньком берется 
за любое дело. Д а и как же 
иначе? Сил молодым не за
нимать, глаз острый, все 
подмечает.

В нашем цехе недавно 
подведены итоги работы за 
ноябрь. Производственное 
задание месяца коллекти
вом цеха успешно выполне
но. Немалая заслуга в этом

комсомольцев. Дружные, ве
селые подобрались у нас 
парни и девчата. Есть среди 
них задорные и веселые, 
любят они напористо, горя
чо поспорить, но роднит всех 
одно—стремление достойно 
выполнить социалистиче
ское обязательство, приня
тое в честь 50-летия Совет
ской власти.

Нет сейчас среди комсо
мольцев не выполняющих 
нормы выработки, наоборот, 
все они перекрывают се 
Особенно следует отметить
В. Тузова, А. Рощйна, Г 
Макурнну и многих других, 
которые добились не только 
высокой производительности

труда, но и хорошего каче
ства изделий. Можно твердо 
сказать, что комсомольцы и 
молодежь цеха взятые обя 
зательства с честью выпол
нят

В, РЫЧЕВ,
секретарь комсомольской 

организации судомонтаж
ного цеха.

Идет двухмесячник по вывозке удобрений

Под урожай будущего года
Как только был объяв 

лен двухмесячник по на 
коплению и вывозке ор 
ганических удобрений, 
наш колхоз организован
но включился в борьбу 
за выполнение принято
го обязательства- А обя
зательство таково: за пе
риод двухмесячника вы
везти 500 тонн удобре
ний.

В настоящее время на 
ноля вывезли 350 тонн 
навоза, заложили компо
стов 80 тонн- Компость; 
мы готовим послойным 
способом, куда входят 
навоз и торф плюс ми
неральные удобрения- 
Компосты получаются 
отличные. Им мы прида
ем большое значение и

будем стараться зало 
жить их как можно боль
ше-

Удобрения мы вывозим 
своими силами- Навоз 
—на 2 3 лошадях, торф 
—на самосвале.

Можно с уверенностью 
сказать, что обязатель
ство мы выполним. Это 
му способствует добросо
вестный труд шофера 
А Ф. Домнина, колхоз
ников С- И- Гондурова,
А. Г- Штурцева, которые 
вывозят навоз на лоша
дях.

Хлеборобы нашего кол 
хоза знают, что удобре 
ния—это основа будуще 
го урожая.

Т. ДОМНИНА,
агроном Угольновского 

колхоза

РОЬЕНСКАЯ ObJlAC J is. 
Это руководитель комсо 
мольско ' молодежного 
звена колхоза имени Ми 
чурина Ровенского рай 
она, молодой коммунист 
Надежда Дывак.

За высокие урожаи са 
харной свеклы она не 
сколько раз награжда 
лась медалями ВДНХ 
СССР, значком «Отлич 
ник соцсоревнования» 
За достигнутые успехи 
Н- Дывак получила ор 
ден Трудового Красного 
Знамени-

Хороший урожай свек 
лы выдался нынче. С ка
ждого из 20 гектаров 
убрали. по 424 центнера 
сладких корней-

Фотохроника ТАСС,



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
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Партийная пропаганда— 
дело живое, творческое. Ус
пех ее прежде всего зави
сит от высокого идейного 
уровня занятий, их боевито
сти, неразрывной связи с 
жизнью, сегодняшним днем. 
Отсюда ясно, как велика от 
ветственность пропагандис
та, выполняющего одно из 
наиболее сложных партий
ных поручений.

Это хорошо понимает про
пагандист Андрей Алек
сандрович Фаддеев, которо
го многие знают и уважают 
на судостроительном заводе. 
Он руководил школой в се
ти комсомольского полит
просвещения, был консуль
тантом, сейчас пропагандист 
школы основ марксизма-ле
нинизма в СКБ. В этой шко
ле занимается 15 человек.

Свою работу пропаган
диста Андрей Александро
вич начал в текущем году с 
того, что хорошо познако
мился с каждым слушате
лем школы. Интересовался 
пеем: где тот или иной то 
варищ учился раньше, како
ва его политическая и обще
образовательная подготов
ка. Лучше, чем в прошлом 
году, люди обеспечены учеб
никами.

В школе основ марксиз
ма-ленинизма проведено 
пять занятий. Пропагандист 
подготовился к ним так, что
бы прошли они живо и ин
тересно, чтобы по каждой 
лекции развертывалась 
оживленная беседа, обмен 
мнениями. Д ля этого Анд
рей Александрович прежде 
всего сам много работает. 
Он прочитывает рекомендо
ванную на семинаре литера
туру, составляет конспект, 
заранее продумывает вопро
сы для слушателей.

Серьезная подготовка по
зволяет пропагандисту вес
ти рассказ по очередной те
ме не сухим языком, а прос
то и доходчиво, по возмож

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ПРОВА ГАНДИСТА

ности увязывая с местными 
фактами. В этом году слу 
шатели изучили девятую и 
десятую темы. Следующее 
занятие состоится по один 
надцатой теме «Партия в 
борьбе за победу, и упроче
ние социализма». ~

Занятия Андрей Алексан
дрович обычно строит так. В 
первые два часа проводит' 
развернутую беседу по изу
чаемой теме, советует, с ка
кой литературой полезно оз
накомиться. Хорошим посо
бием пропагандист считает 
журнал «Политическое са
мообразование» и «Краткие 
счерки по истории нашей 
партии». Другие два часа 
отводятся на собеседование.

—Много значит воспитать 
у слушателей школы актив
ность в обсуждении изучае
мого материала,—рассказы
вает А.А. Фаддеев.—Первые 
занятия показали, что еще 
не все наши товарищи при
нимают участие в собеседо
вании. Добивался, чтобы ка
ждый самостоятельно рабо 
тал над книгой, хорошенько 
обдумывал вопросы и прихо

дил на занятия подготовлен
ным.

Чтобы еще больше ожи
вить работу школы, пропа
гандист приучает* слушате 
лей умело пользоваться кон 
спектами, самих выступать 
по отдельным темам. Это 
несомненно способствует 
более творческому изучению 
марксистско-ленинской рево
люционной теории, развива
ет живой интерес коммуни
стов к политическим знаки 
ям.

Следует сказать и о том, 
что необходимо пропаганди
стам больше оказывать 
практической помощи. В ру
ководстве делом партийной 
пропаганды со стороны пер
вичных парторганизаций и 
парткома завода имеют ме
сто существенные недостат
ки. Чаще всего они за
нимаются только разбором 
организационных неполадок 
и мало интересуются вопро 
сами повышения качества 
занятий. Опыт лучших про 
пагандисгов на заводе дол
жен найти широкое распро
странение.

И. ЕВДО КИ М О В.

Люди  
пят плет ки

Валентина Дмитриевна 
Швецова— рядовая кол
хозница Ефановской сель 
хозартели- Работает с ор 
ганизации колхоза Сво 
им добросовестным тру
дом Валентина Дмитри
евна заслужила добру ю 
славу среди односельчан.

—Хороший человек,— 
говорят о ней в колхозе-

На снимке: В Д. Шве
цова-

Фото А. ДРОЗДОВА

Лекция на заводе
6 декабря в СКБ судо 

строительного завода со 
стоялась лекция «25 лет 
начала разгрома немец 
ко фашистских войск под 
Москвой»- Перед собрав 
шимися выступил участ 
ник обороны Москвы и 
взятия Берлина Герой 
Советского Союза Павел 
Михайлович Мугалев.

В ходе лекции тов. Му 
галев рассказал о том, 
как историческая битва 
под Москвой развенчала 
миф о непобедимости 
хваленой немецко фа

шистской армии, поде 
лился личными воспоми 
наниями об этом бес 
смертном времени.

Свой рассказ Павел 
Михайлович иллюстри 
ровал интересными циф 
рами и фактами, а для 
более полного представ 
ления обстановки на 
фронте во время оборо 
ны Москвы привлек спе 
циально изготовленную 
картусхему- Сотрудники 
СКБ остались очень до 
вольны проведенной лек 
цией М. ГУНДОРОВ.
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1 Г о д о в о й  п л а н  в ы п о л н и м
П редприятия общест 

венного питания нашего 
гброда до перехода на 
хозрасчет вы полнили  
п лан  п ервы х  4 'х  месяцев 
года на 92 процента, т. е- 
недодали 33,1 ты сячи  
рублей-

К огда в мае предприя' 
ти я переш ли на самосто' 
ятел ьн ы й  баланс, план  
товарооборота с Его мая 
по 1 е ноября был выпол 
нен на 104,2 процента,

что составил^ 72,9 ты ся 
чи рублей сверх плана.

За 10 м есяцев п лан  то' 
варооборота п еревы пол
нен на сум м у 39,8 ты ся
чи рублей. Н уж но отме 
тить за  последнее врем я 
хорош ую  работу столо' 
вы х  №  1, №  2, №  4, ка" 
ф е и цеха ф руктовы х  вод, 
которы м руководит ком' 
мунист И ван Ф ролович 
Зимин. Н аряду  с этим 
нуж но отм етить и н е’ 
удовлетворительную  р а’

боту таких  предприятий, 
как  кондитерский цех. 
которы й возглавляет 
Г. Н- Попова- П лан  това 
рооборота цех из месяца 
в м есяц  не выполняет-

Если говорить о плани 
ровании планового отде 
л а  торга, то оно не всегда 
достигает рентабельное 
ти. И здерж ки  обращ е
ния, которы е мы имеем 
за  10 месяцев, составили 
12,7 ты сячи  рублей. Все 
это происходит за  счет

непредусмотренного уве 
личения числа грузни 
ков, управленческого ап 
парата, автотранспорт
н ы х расходов.

Заострив внимание на 
этих недостатках, работ' 
ники предприятий  обще 
ственного питания прило 
ж ат  все усилия, чтобы 
вы полнить годовой план 
товарооборота-

А ТЕРЕНТЬЕВ, 
директор предприятий  
общ ественного питания-
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Шли тридцатые годы. Де 
ревня стояла на перепутье. 
Часть крестьян вступала в 
колхозы, другая выходила 
из колхоза и снова вступа
ла. Молодежь собиралась 
тогда в сельском клубе и до
поздна разучивала роли 
пьес, а взрослые, не умею 
щие читать и писать, обзаве
лись букварями, пошли в 
школу взрослых ликвидиро
вать свою безграмотность.

Миша Копченое, как и 
многие его сверстники, бе 
гал по заснеженным дере 
венским улицам в ШКМ, 
как тогда называли школу 
колхозной молодежи. На од
ном из уроков заинтересо
вался он рассказом учите 
ля школы о Ленинском пла
не ГОЭЛРО- А через не 
сколько дней спустя Миша 
нарисовал большое панно с 
изображением будущих 
фабрик, заводов, мощных 
электростанций. Электриче
ские провода, повисите 
на опорах, тянулись в горо 
да и села страны.

Повесили панно на самом 
видном месте в одной из

в о т  ш е л М А С Т Е Р
классных комнат. Одноклас 
сники собрались у первого 
художественного творения и 
при тусклом свете керосино 
вой лампы с интересом рас
сматривали план перспек
тивного электрического сгро 
ительства.

— Молодец, Миша! Ты у 
нас, просто, талант. Тебе 
следует продолжать свое ма 
стерствр, — одобрительно 
сказал учитель русского 
языка.

Неизвестно, в шутку или 
всерьез были сказаны слова 
школьного ценителя ис
кусства, но юноша продол
жал свое любимое дело.

Первая картина начинаю 
щего художника на долгие 
годы осталась в родной шко
ле, а' комсомолец тридца
тых годов Михаил Коиченов 
пошел по жизни дальше. С 
комсомольской путевкой ои

едет учиться в Горький. 
О к о н ч и в  здесь раб 
фак, в о з в р а щ а е т с я  в 
родное село Гремячево, где 
работает учителем началь 
ной школы. В рабфаке и на 
работе Михаил Григорьевич 
не прекращает заниматься 
живописью, всеми силами 
старается выкроить время 
для любимого занятия. Лю 
бовь к живописи привела 
молодого Копченова к само 
стоятельному изучению ис 
кусства пейзажа, портрета.

Кто знает, как могла ело 
житься судьба самодеятель
ного хадожника, если бы не 
встретились на его пути лю 
ди, умеющие разглядеть в 
человеке способности, на
клонности, талант. Первым 
консультантом и наставни
ком по живописи для Коп 
ченова был художник Илла 
рион Степанович Мясников,

член Горьковского союза 
художников. Он и помог 
еще больше полюбить жи 
вопись, в совершенстве on 
ладеть мастерством худож 
ника.

В 1938 году Михаил Гри 
горьевич поступает рабо 
тать на Навашинский судо 
строительный завод. Здесь 
он проявил большое трудо 
любие и способности. Нари 
ду с основной работой на 
заводе пишет плакаты, деко
рацию для местного клуба. 
Не обходится без него дело 
в оформлении города к 
праздничным дням.

Михаилу Григорьевичу 
присуща любознательность. 
Он изучает достопримеча
тельности Навашина и его 
окрестностей, выявляет лю
бителей искусства и в 1948 
году организует первую вы 
ставку. На выставке были

представлены живопись,гра 
фика, резьба по дереву, 
творческие работы по худо 
жественной вышивке.

Способности самодеятель 
ного художника были заме 
чены и высоко оценены об 
ластным Домом народного 
творчества. В 1952 году Ми 
хайл Григорьевич принима
ет участие в областной ху 
дожественной выставке, на 
которую прошли его 9 ра
бот: «Для большой Волги», 
«Из родильного дома», 
«Земснаряды», «В сенокос», 
«В затоне», «Полевые цве 
ты», «Дубки» и другие. Его 
картина «Автопортрет» де
монстрировалась на Всесо
юзной выставке работ само
деятельных художников в 
1954 году.

М. Г. Копченое критиче 
ски оценивает свое творче 
ство, сравнивает его створ
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НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ . СУДНА
Строительство юбилейно

го судна «XV съезд 
ВЛКСМ» объявить ударно 
комсомольским - — решили 
комсомольцы судостроитель
ного завода.

За дело взялись горячо. 
Выл организован штаб по 
проверке g ходу строитель
ства, выбран . начальник 
штаба. С первым замороз
ком, в день рождения комсо
мола, под торжественные 
звуки оркестра произвели 
закладку теплохода.

Уже месяц с лишним про
шло с этого момента. А ход 
строительства идет такими 
темпами, что можно поду
мать, не заморозил ли его 
тот первый холодный но 
ябрьский день.

Работы по существу не 
велись совсем. Мы не будем 
вдаваться в подробности 
столь-долгой затяжки работ 
на судне. К ним сейчас при 
слупили. Уже поставлен ряд 
бортовых секций. Идет сбор
ка надстройки первого и 
второго ярусов. Заложен 
второй район судна (мнде- 
левая часть). Бригады пере
шли к работай по насыще

нию судна. И все. Маловато.
Казалось бы, уж если это 

так, то нужно серьезнее по 
смотреть на этот фронт ди
рекции завода, руководству 
цехов, от которых в основ 
ном зависит ход строитель
ства, и комсомольцам, а в 
первую очередь—их штабу 
А на деле?

Строитель судна, началь
ник штаба Владимир Плот 
ников, говорит:

—Основная вина, что сор 
ваны работы в ноябре, ле
жит на цехе СК 2. Цех не 
обеспечил нас нужными сек
циями. По сей день эти сек 
ции не доставлены. Беспо
койство вызывает ход элект 
рослесарного насыщения те
плохода. Об этом и о мно
гом другом будем вести раз
говор на сегодняшнем засе
дании штаба...

Когда пришел назначен 
ный час, в зале кабинета по
литического просвещения, 
где должны были собраться 
комсомольцы, сидели лишь 
четыре человека во главе с 
начальником штаба. Это из 
12-ти человек. Кому особен
но необходимо было прид

ти, не явились.
....Лежат на столе экземп

ляры дефицитов электросле- 
сарного насыщения на суд 
но... Вручить их некому. Не 
кому дать конкретные зад а
ния. Не с кем обсудить по
ложение дел. И если бы кто 
посмотрел со стороны на 
начальника штаба, то, веро 
ятно бы, подумал: «Сидит
начальник у синего моря и 
ждет золотую рыбку. А рыб 
ка в лице комсомольских 
полпредов не приплывает». 
Тогда взял начальник штаба 
телефонную трубку и позво
нил плановику цеха №8 
т. Козловой. Придите, мол... 
А та ответила: «Не приду».

Вся эта сцена, случивша
яся наяву, может показать
ся кое-кому и забавной. Но 
забава эта на самом деле 
горькая. И особенно для ком
сомольцев. Кому как не им 
бить в колокола по поводу 
каждой задержки в строи
тельстве судна? Кому как 
не им бороться с волокитой? 
Судно- то комсомольское, А 
получается..,

Со стороны руководства 
таких цехов, какС К  1, СК 2, 
судомонтажного, напротив, 
инициативу комсомольцев 
упорно гасят. Гасят тем, что 
систематически не выдают 
продукцию на судно, срыва
ют график его строительст 
ва. От этого и получается, 
что ход строительства теп 
лохода на сегодня идет очень 
и очень медленно. .

В ВЛАДИМИРОВ.

ФРАНЦИЯ. На снимке 
—один из экспонатов вы 
ставки самодельных ма 
шин, проходившей в Па 
риже>

Сделанный двумя лю 
бителями автожир раз 
вивает скорость до 140 км 
в час, радиус его дейст 
вия—300 км- 
Фото АФ П-ТАСС

Персональная пенсия
«За безупречную  и д о л  

голетню ю  работу в ж и 
вотноводстве назначить 
У льяне Д аниловне Т вер 
дохлеб персональную  
колхозную  пенсию в раз 
мере 50 рублей»- Т акая 
запись появилась  в ж у р  
нале заседаний правде 
ния колхоза имени Ф рун  
зе Белгородского района. 
У льяц а Д аниловна трид 
цать  лет проработала 
дояркой, надоила за это 
врем я эш елоны  молока 

К олхоз имени Ф рун зе ;

— миллионер. Его богат
ство ковалось трудом 
многих людей- Особенно 
заслуж ен ны м  колхоз ре 
ш ил назначить персо
нальную  пенсию- Среди 
льгот, предоставляем ы х 
таком у пенсионеру,— бес 
платное пользование 
электроэнергией  и радио, 
при необходимости и 
транспортом. Все эти 
расходы  артель берет на 
себя,

Белгород
(Корр. ТАСС)

При Курганском сель 
скохозяйственном инсти 
туте открыт факультет 
повышения квалифика 
ции специалистов сель 
ского хозяйства руково 
дящих кадров колхозов 
и совхозов. Срок обуче 
ния—6 месяцев. На фа 
культете введены дисци 
плины: мелиорация, лу 
юводство, основы сель 
скохозяйственного строи 
тельства, анализ произ 
водственно ' хозяйствен 
ной деятельности пред 
приятия- Программой

предусмотрены экскур 
сии в опытные хозяйст 
ва области, а также на 
предприятия по перера 
ботке сельскохозяйствен 
ного сырья- Сейчас на фа 
культете занимается 146 
человек.

На снимке: слушатели 
агроном колхоза имени 
Тельмана Владимир Ви 
шняк и агроном Влади 
мир Богомолов из колхо 
за имени Куйбышева на 
лабораторных занятиях- 
Фото С. ЮДИНА.

Фотохроника ГАСС
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К И С Т И
чеством профессиональных 
художников, видит свои 
удачи и недостатки. С целью 
повышения художественного 
мастерства поступает в 1952 
году учиться на отделение 
живописи заочных курсов 
Всесоюзного дома народно 
го творчества. Во время 
обучения на курсах он со 
здает новые работы и пред
ставляет их на художествен
ную выставку, посвященную 
40 летию ВЛКСМ. Здесь его 
картина «Народная строй
ка» получила всеобщее одо
брение. Учеба, кропотливый 
труд не проходят даром. 
Наш земляк Михаил Гри
горьевич становится зрелым 
мастером кисти. Он пред 
ставляет свои работы на 
областную выставку в 1960 
году. Его лучшая картина 
«Утро на судоверфи» прохо
дит на Всесоюзную выстав 
ку самодеятельных худож

ников. За эту картину Коп 
ченов был награжден дни 
ломом.

Бывают способные, искус
ные люди. Они хорошо уме
ют рисовать, фотографиро 
вать, играть на музыкаль 
ных инструментах, но мно 
гие делают это только для 
себя, в одиночестве. Не та 
ким являемся Михаил Гри 
горьевич. Не терпит он зам 
кнутости. Все, что знает, 
старается передать другим. 
Работал он раньше на тер 
риториизавода в маленькой 
тесной комнатушке, завален 
ной фанерой, досками, не 
где было полотно размес
тить, а к нему тянулись тю 
бознательные люди. И он 
находит время поговорить с 
ними, одновременно при 
сматривался к их любозна 
тельности. Может быть, это 
и помогло взяться за кисть

многим навашинцам. В 1956, 
а потом в 1959 годах прово 
дятся под руководством Ко 
пченова вторая и третья вы 
ставки живописи местных 
самодеятельных художни 
ков. И в 1959 году Михаил 
Григорьевич сумел органи 
зовать изокружок, который 
впоследствии вырос в изо 
студию.

Недавно при Дворце куль 
туры им. В. И. Ленина от
крыта художественная выс
тавка, посвященная 50-ле 
тию Советской власти. Здесь 
экспонируется 150 различ 
ных художественных произ 
ведений. Многие из них не 
полнены кистью талантли
вого художника М. Г. Коп 
ченова. Посетители выстав 
ки надолго останавливаются 
у картин Конченова, с боль 
шим интересом рассматрива 
ют хорошо выполненные 
этюды, портреты, лиричес
кие пейзажи, строящиеся 
корабли. На полотнах на
шего художника запечатлен 
и прославлен труд нава- 
шинских судостроителей.

Любит Михаил Григорье 
вич природу родного края. 
Навашинцы хорошо помнят 
его замечательные картины 
на которых запечатлены 
ранний цвет вербы и засне 
женный лес, осеннее убран 
ство рощ и летний денек на 
тихой реке Теше.

Кроме индустриального и 
лирического пейзажа, Копче 
нов успешно работает в об 
ласти , портретного жанра. 
Известны его работы «Сту 
дент», «Строитель», «Порт 
рет девочки», «Автопорт 
рет», «Мать» и другие.

На юбилейной выставке 
экспонируется сравнительно 
небольшое количество работ 
М. Г. Копченова. Многие 
картины украшают комна 
ты, кабинеты различных уч 
реждений и квартиры дру 
зей и товарищей. Если Сы 
удалось собрать и размес 
тить на стенах все произве 
дения нашего художника, 
потребовался бы не одни 
зрительный зал и получился 
бы неплохой художествен 
ный музей, отображающий

нашу действительность.
Отрадно для навашинцев 

то, что на юбилейной выс 
тавке представлены работы 
бывших членов изокружка — 
воспитанников М Г, Копче 
нова. Станислав Приходь 
ко—ныне студент Горьков 
ского художественного учи 
лища, Саша Резаев—уча 
щийся Зго курса Ленин 
градского художественно! о 
промышленного училища 
Саша Старостин, Вячеслав 
Парфенов— учащиеся худо 
жественного ювелирного 
училища— и другие пред 
ставили свои ранние и пос 
ледние работы. В них хоро 
шо показана красота рус 
ской природы, плоды труда 
нашего народа за годы Со 
ветской власти.

Участие местных самодея
тельных художников в ВМС 
тавке свидетельствует о том 
факте, что развитие творче 
ской мысли получило широ 
кий простор в годы Совет 
ской власти и что искусство 
в нашей стране действитель 
но принадлежит народу.

С. АЛЕКСЕЕВ

04933932



ПРНОКСКАЯ ПРАВДА

О спортивной работе
В конце ноября в нашем 

городе состоялся пленум ра
ботников физкультуры и 
спорта. В работе этого пле
нума. приняли участие учи
теля физкультуры города и 
района, тренеры, судьи и 
лучшие спортсмены.

В отчетном докладе пред 
седатель совета союза спор
тивных обществ и организа
ций А. Е. Швырлов отметил 
хорошую работу спортив
ных коллективов школ № 4 
(учителя Чванов К. И., Пи 
гин Ю М.), № 1 (учитель 
Балясников И. В.), Ново 
шинской восьмилетней шко
лы (учитель Мысов В. И.) 
и ряд других. Они активно 
участвуют во всех соревно
ваниях, готовят разрядни
ков, большое внимание уде
ляют внеклассной работе.

Но наряду с некоторыми 
успехами в спортивной ра
боте имеются и серьезные 
недостатки. Особенно тре
вожное положение на селе, 
где совершенно нет никакой 
регулярной спортивной ра
боты. Здесь не созданы 
спортивные коллективы, от
сутствует материальная ба
за. Это относится и к заво
ду строительных материа
лов № 7 и многим органи
зациям города. Крайне сла
бо поставлена спортивная 
работа и на судостроитель
ном заводе.

В очень неприглядном со

стоянии находятся в этом 
отношении сельские школы; 
Натальинская, Роговская, 
Валтовская, Тепловская,
где директора школ мало 
уделяют внимания вопросу 
физического воспитания
подрастающего поколения, 
не укрепляют материальную 
базу.

В своих выступлениях 
К- И. Чванов, М. Е. Рань- 
ков, И. В. Балясников, А, В. 
Лобарь и другие внесли ряд 
конкретных предложений, 
направленных на улучше
ние физкультурно-спортив
ной работы. В частности, 
настало время в нашем ю- 
роде иметь детскую спор
тивную школу. Наряду с 
производственными показа
телями заводов, колхозов и 
совхозов необходимо учиты 
вать и уровень физкультур
но-спортивной работы. В 
кратчайший срок в школах 
города и района начать ра
боту с детьми специальной 
медицинской группы. По
строить водную станцию, 
всемерно укреплять матери
альную базу, особенно на 
селе, улучшить работу с 
допризывной молодежью.

Пленум принял решение, 
направленное на выполнение 
постановления партии и пра
вительства. по дальнейшему 
развитию физкультуры и 
спорта

И. КОНСТАНТИНОВ.

Что такое счастье?
Вот на такую тему и шел 

большой разговор на вече
ре отдыха, прошедшем в ин
тернате Б Окуловской сред
ней школы. Тема вечера вы 
Срана не случайно. Юношей 
и девушек давно волнует 
этот вопрос.

Преподаватель Нина Пав
ловна Красовитова в своем 
обстоятельном выступлении 
на вечере привела немало 
ярких примеров из нашей 
многогранной жизни, кото 
рые характеризуют счастье 
как синтез самых лучших 
и высоких понятий совет
ского человека о смысле жи
зни.

— Честно учиться, честно 
работать, быть достойным

гражданином нашей вели
кой Родины-—вот глубокий 
смысл всей нашей жизни, 
вот в чем смысл этого 
большого слова—счастье.

Затем участники вечера 
просмотрели кинофильм-: 
«Что такое счастье».

После официальной ча 
сти молодежь разместилась 
за празднично убранными 
столиками. Под аккомпане
мент баяниста В. И. Гусева 
исполнялись хоровые и 
сольные песни, танцы.

Вечер прошел весело и 
интересно, он надолго оста
нется в памяти его участии 
ков.

В.НОСАКИН.

У С М Е TIT К
Д Я Д И  

ФЕДОТА
„Д О Ш Е .1“

Раз на улице, под вечер. 
Слышу звуки бранных слов, 
Обернулся—мне навстречу 
Брел сосед Иван Фролов- 
«Слушай.
Я хватил немного»- 
(Ну, а сам едва идет).
«Ты скажи мне, ради бога,
Где Иван Фролов живет?»

„С Ъ  Е Р  III II .1”
«Прогулять сегодня можно,— 
Так маляр Ершов решил,— 
Голова трещит безбожно— 
Чересчур вчера съершил».

„Н А Ц Е  Д II .1“
Продавец в одной пивнушке 
Ловко цедит пену в кружки. 
Цедит уж довольно долго, 
Значит..-

Скоро будет «Волга»-

»»П О II Р  О Б
Бутылка.
Надпись есть: «Опасно!»
Две кости, череп, грозный цвег.

Смех в душе моей и жалость,
Где тут ум и где тут честь,
Выпил с литр—ему все малость- 
«Ты ведь сам Фролов и есть».
«Кто я есть, меня не трогай»- 
(Сам во рту язык жует)
«Ты скажи мне, ради бога,
Где Иван Фролов живет?»

„ Н А  У Р  О В Н Е“
Наш начальник, знает каждый, 
Страх за пьянство как жует.
Но замечен не однажды—
Сам не меньше многих пьет-

„ П Р И Г Р О З И  . 1“

Отец порол ремнем сынишку,
А тот назло ему и мукам 
Кричал: «Пори, отец, не слишком- 
Я все припомню твоим внукам».

О В А Л “
Предупреждение напрасно.-

«Бедняге» было 20 лет-
В. МАРКОВ.

АРХАНГЕЛЬСК. Мест 
ные хоккеисты команды 
«Водник» показали кра 
сивую слаженную игру в 
матче с калининградским 
«Вымпедом». Упорная за 
щита гостей не смогла 
противостоять четким

комбинациям северян- 
Трижды игроки «Вымпе 
ла» вынимали мяч из 
сетки своих ворог, забив 
в ответ только один гол- 
На снимке: момент игры 
Фото А- Овчинникова.

Фотохроника ТАСС-

Конференция подвела итоги
Около ста делегатов, представлявших более чем 10ты 

сячную армию членов общества Красного Креста города и 
района, собрались в конце ноября на отчетно-выборную кон
ференцию. На ее работу наложили отпейаток приближаю
щиеся знаменательные даты и события: 50-летие Советской
власти, 100-летие Красного Креста, VI Всесоюзный съезд об
щества.

С докладом о работе общества выступила председатель 
райкома Красного Креста Л. Я. Киева. О работе 
ревизионной комиссии отчиталась медсестра райбольницы 
П. Хозова. С большим вниманием делегаты выслушали вы
ступления ряда руководителей первичных организаций.

За прошедший период активистами проведено 79 об
следований сансостояния пищевых и коммунальных объектов, 
проведено много подворных обходов с целью оказания помо 
щи, медработникам в ликвидации инфекционных заболеваний. 
Около 300 человек участвовало в оказании первой медицин
ской помощи.

На конференции была отмечена хорошая работа Ефанов

ского и Поздняковского участкомов, первичных организаций 
завода стройматериалов № 7, торга и некоторых других. В то 
же время была выявлена почти полная бездеятельность 
пер-Еичных организаций поселков Теша, «Первомайский», 
школ № 1 и № 3, автохозяйства, а также ПТУ № 8 вг городе.

Начальник районного штаба гражданской обороны тов. 
Абрамов говорил о сандружинах города и их подготовленности 
В частности, он заявил о том, что недопустимо мало внима
ния уделяется созданию сандружин на селе.

На конференции выступила представитель обкома Крас
ного Креста тов. Еремина.

В основном, несмотря на трудности,. возникшие в связи 
с укрупнением Навашинского района, Красный Крест со свои
ми обязанностями справился, и работа его признана всеми 
присутствовавшими удовлетворительной.

Конференцией избран новый состав пленума райкома. 
Были выбраны делегаты на XIII  областную конференцию 
Красного Креста.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
11 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—«Будильник». 10.30—«Здоровы ■> 
Гимнастика для женщин. 11.00 - 
Для школьников. «Эскизы зи
мы» Передача из Вильнюса.
14.00—Для юношества. «Путь в 
науку». II физико-математиче 
ский тур научной олимпиады. 
14.50—Для воинов Советской Ар
мии и Флота. «Москва в сердце 
каждого из нас...» Передача из 
ЦДСА. 15.50—Телевизионные но
вости. 16.00—Всесоюзный фести
валь самодеятельного искусства 
Поет хоровая капелла Дворца 
культуры им. Горбунова. 16.40— 
«Музыкальный киоск». Переда
ча из Киева. 17.10—«Рикки Тик- 
киТави». Мультипликационный 
фильм. 17.30—Новости дня. 17.40 
—«Музыка и время». 18.30—«Не 
ленгатор». 19.00—Телевизионный 
театр миниатюр. «Похождения 
Петухова». По сатирическим рас
сказам В. Дыховичного и М. Сло
бодского 20.00—Телевизионные 
новости. 20.30—«Последний ме
сяц осени». Художественный 
фильм. 22.00—Воскресная раз
влекательная программа.
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